

TELEGRAMAS

La guerra

mundial

Telegramas de Madrid
Madrid 20 a las 5

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice que no ha habido acontecimiento alguno que registrar. Derribamos 6 aparatos y hemos bombardeado diferentes objetivos.

Comunicado británico

Londres.—Dice un comunicado que verificamos incursiones con éxito por el oeste de Bethune rechazando al enemigo en la región de Hebuterne.

Destruimos 15 aparatos y arrojamos 16 toneladas de bombas.

Comunicado austriaco

Viena.—Un comunicado dice que en el ala meridional alcanzamos ventajas. Cruzamos el Canal de Foseta en varios puntos é hicimos cuantiosos prisioneros.

En el campo de Treviso los ataques enemigos fueron rechazados con grandes bajas.

En el frente del Tirolo hubo lucha de artillería.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un comunicado que en la región del Somme se reanimo el fuego de artillería.

Un depósito de municiones que existía en Mondillovo voló a causa del bombardeo.

Navegación por los mares escandinavos

Berlin.—Han llegado a feliz término las negociaciones germano holandesas sobre la libre navegación por los mares escandinavos.

Incautación de barcos

Berlin.—Dicen de Moscú que de todos los barcos surtos en los puertos rusos se han incautado los Gobiernos inglés y americano.

Madrid 20 a las 17

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial dice:

Nuestros destacamentos han penetrado en la línea enemiga, entre el Oise y la región del bosque de La Chaume.

Cogimos unos veinte prisioneros. Nada que señalar en el resto del frente.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial. En el grupo de tropas del príncipe Ruprecht, en todo su frente, revivió y aumento la actividad del enemigo.

Al anochecer, fuertes destacamentos de infantería avanzaron en muchos sectores contra nuestras líneas, siendo rechazados.

Se malograron repetidos intentos del enemigo de avance al N. O. de Chateau Thierry, y en el sector de Obición.

En los demás puntos hubo actividad.

Los combatientes se mantuvieron en situación moderada.

Al S. O. de Harnes rechazamos los avances nocturnos del enemigo cerca de Licheprey, infringiendo pérdidas al enemigo.

Orlando al frente

Roma.—El jefe del Gobierno señor Orlando ha salido para el frente de batalla.

Los austriacos que luchan contra Italia

Roma.—Las divisiones austriacas que intervienen en la ofensiva contra Italia ascienden a 71, llevando 7,500 cañones.

Alemanes libertados

Comunican de Cartagena han sido puestos en libertad cuatro alemanes que estaban detenidos por suponerse que intervinieron en la colocación de una bota submarina a la entrada de la plaza de Soletó.

Gobierno maximalista derribado

Petrogrado.—El gobierno maximalista de la Siberia oriental ha sido derribado por los contra-revolucionarios. Telegrafado esto por el coronel Ivanoff el Gobierno siberiano, este ha ordenado la movilización de cinco quintas de las regiones del Volga y del Ural para emprender una acción contra el nuevo gobierno de la Siberia oriental.

La crisis búlgara

Berna.—Telegrafan de Sofía que el Rey de Bulgaria ha recibido ayer al jefe del partido de los demócratas Malinoff, que había sido designado como candidato a la presidencia del Consejo de Ministros, por los grupos de oposición, excepto los socialistas doctrinarios.

Malinoff ha sostenido conferencias con los jefes de los grupos parlamentarios para asegurarse su activo con-

curso para la formación de un gabinete de coalición.

Telegramas de Barcelona
Barcelona 20 a las 23

La situación en Siberia

Ginebra.—«Le Journal de Geneve» da los siguientes detalles de la situación en Siberia, que es bastante confusa por los telegramas incompletos que se reciben.

Después de la paz concertada en Brest-Litovki los «bolcheviki» procuraron que los prisioneros checo-eslavos, internados en Siberia, saliesen de ella, por temer que podían ser, dadas sus ideas, preciosos auxiliares de los contra-revolucionarios.

Los checo-eslavos, formando dos divisiones con armas, que se ignora como se las procuraron, se concentraron en la línea del Transiberiano y tuvieron varios conflictos con los «bolcheviki» de los pueblos del tránsito, que querían desarmarlos.

En la actualidad, en número de diez mil, se hallan junto a Wladivostok y las autoridades «bolcheviki» no saben como embarcarlos por falta de buques.

Por otra parte el almirante Holtchak se ha puesto al frente de la fuerza de los cosacos contra los «bolcheviki» y se dirige hacia Wladivostok.

Los «bolcheviki», temiendo que los cosacos sean ayudados por los checo-eslavos, amenazan con volar los enormes depósitos de municiones de Wladivostok, en caso de que sean atacados.

Comentarios de la prensa francesa

Paris.—«Le Petit Parisien» dice que los informes de Clemenceau y Abramí se deduce que el enemigo ha tenido hasta ahora superioridad numérica, a causa de la defección rusa.

Esta inferioridad de los aliados disminuye con rapidez.

Los diarios reconocen que la situación militar en Italia mejora por la enérgica resistencia de los italianos.

Ahora los austriacos deben mantenerse a la defensiva.

La instrucción militar en América

New York.—Ha sido aprobada una enmienda a la ley del servicio militar y según ella se autoriza a las naciones sudamericanas para traer sus tropas a los Estados Unidos con objeto de recibir instrucción militar.

Desmanes de los turcos

Londres.—Se ha recibido la noticia de que en Tabriz las tropas turcas saquearon el hospital americano y ocuparon los Consulados inglés y norteamericano.

Información ante la Comisión parlamentaria del ejército

Paris.—La prensa dice que ayer Clemenceau, Abramí y el general Morgad informaron, ante la Comisión parlamentaria del ejército, sobre los efectivos franceses y la cooperación norteamericana, así como ciertas decisiones del Gobierno inglés con relación a la próxima ofensiva enemiga.

La Comisión examinó todos los detalles de dichos informes, deduciendo de ellos buena impresión, sobre todo en cuanto a los efectivos norteamericanos que superan en todos los optismos.

La política franco-rusa

Paris.—La Comisión de asuntos Exteriores después de celebrar una reunión acordó significar al Gobierno que dé explicaciones sobre la política que se propone seguir con Rusia.

Cotizaciones

Interior	79 30
Interior fin de mes	00'00
Amortizable 5 p	97'00
Amortizable nuevo	86'50
Banco de España	535'00
Compañía Tabacalera	306'00
Francos	65'23
Libras	17'80
Exterior	90 30

Consejo de Ministros

Madrid 20 a las 17

Maura será el Ministro de jornada

A la hora anunciada, se celebró Consejo de Ministros en el Palacio de la Presidencia.

Al entrar en el Consejo manifestó el señor Dato que como el señor Maura veranea en Santander será el Ministro de jornada con los Reyes.

Para cuando éstos se trasladan a San Sebastián no hay nada acordado aún.

Maura despacha con el Rey

El jefe del Gobierno, antes del Consejo, estuvo en Palacio, despachando con el Monarca.

Las mejoras a los funcionarios

Durante la celebración del Consejo estuvo en la Presidencia el señor Espada y se supone que fué a llevar la ponencia sobre el proyecto de mejoras a los funcionarios civiles.

También estuvo en la Presidencia, mientras los Ministros estaban en Consejo, una Comisión de maestros y maestras para pedir que les incluyan en el citado proyecto de mejoras a los funcionarios.

No hay tal disgusto

A la una y cuarto terminó el Consejo.

Preguntado el Ministro de Marina señor Pidal acerca de la veracidad de la noticia publicada anoche en un periódico, sobre un disgusto entre los marinos por una reforma, contestó que es inexacto, como lo es también que el señor Maura hubiera gestionado que desistiera un diputado de hacer una pregunta en el Congreso.

Nota oficiosa del Consejo

La nota oficiosa (facilitada al acabar el Consejo de Ministros) dice:

El señor Besada dió cuenta de un proyecto sometiendo las explotaciones de carbón mineral a un impuesto de un tres por ciento; de otro proyecto modificando el impuesto de transportes, y de un decreto organizando la explotación y administración por el Estado de las minas de Almadén.

De fomento se aprobó el proyecto de concesión del ferrocarril de Baracaldo a Sestao y otro autorizando a la Junta de Obras del Puerto de Sevilla para emitir obligaciones y ejecutar obras.

Se examinaron las modificaciones introducidas por el Congreso en el proyecto de mejoras y reformas militares.

Continuó, además, el examen de los importantes problemas que fueron objeto de deliberación en anteriores Consejos.

Política

Madrid 20 a las 2'40

Reunión de Comisiones

Se ha reunido en el Congreso la Comisión Permanente de Instrucción para tratar del decreto sobre excedencia y jubilaciones de los catedráticos. Informó el señor Muñoz Castillo, exponiendo sus puntos de vista contrarios a los del señor Alba.

La Comisión de Justicia continúa el examen de la ponencia sobre los proyectos para la creación de tribunales para niños.

Ha informado nuevamente el señor Montero Villegas mostrando deseos de que se dictamine cuanto antes a fin de que el proyecto se apruebe antes de las vacaciones.

En la reunión celebrada por la Comisión general de Presupuestos se ha nombrado ponente para diversos ejercicios, entre ellos dos proposiciones de ley, una del señor Suarez Inclán, para levantar una estatua al Sr. Aguilera en Madrid y otro para erigir un monumento al señor Navarro Villedada en Palencia.

Hablando con el señor Villanueva

Hablando el señor Villanueva con los periodistas les ha dicho que en la sesión de hoy del Congreso después de los ruegos y preguntas se entrará en la discusión de las reformas militares.

Para terminar de aprobarlas en caso que fuera necesario se propondrá prórroga de la sesión.

Madrid 20 a las 5

Asamblea maurista.- Creación de Comités

En el Centro maurista continuó ayer tarde la Asamblea bajo la presidencia del señor Ossorio y Gallardo.

Se puso a discusión el tema: 7.º organización interna del partido. Intervino el señor Colom y Cardani, y diciendo que se ha redactado nuevamente el tema mencionado.

Se propone la creación de Comités locales en los distritos electorales, provinciales é insulares en Baleares y Canarias. Quedó aprobado.

Mañana continuará la sesión.

Madrid 20 a las 22'30

Incidente solucionado

Se cree que el incidente surgido entre el ministro de Marina y sus subordinados, ha quedado solucionado.

Se dice que la fórmula consiste en el acoplamiento a las reformas militares de las clases de la Armada.

Comentarios sobre el discurso de hoy de Marcelino Domingo

En los pasillos del Congreso al terminar la sesión se hacían comentarios entre los monárquicos que coincidían que el señor Domingo había procedido en su discurso de hoy con gran imprudencia al hablar de supuestos espionajes, estimándose totalmente in-

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Domingo 23 de Junio GRANDIOSA NOVILLADA

La combinación deseada por toda la afición de Palma.—6 Hermosos Novillos de Don Amador García 6 por los muy afamados matadores

BELMONTE Y CARRALAFUENTE

Sombra 3'00 ptas.—Sol 1'95. A las 4 y media de la tarde



SEGUNDO ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE

Don Lorenzo Calafat Cañellas

Ocurrida día 22 de Junio de 1916, en el precioso Son Torrella del pueblo de Santa María

A. B. R. I. P. A.

Su afligida esposa, hijos é hija política, ruegan á sus parientes y amigos le encomienden al Todopoderoso participándole que el sábado próximo día 23 á las nueve, se celebrará un oficio conyuntual en la Iglesia parroquial de esta villa por el eterno descanso de su alma.

El marido ya en otra ocasión interpuso una querrela por adulterio contra el médico siendo puesto en libertad bajo fianza de 25.000 pesetas, saliendo fiadora una fábrica de afileres.

La niña mayor dijo que tenía 12 años y solo tiene ocho.

Se ha desmentido que el amante entrara en la casa como médico, pues se han encontrado recetas del doctor Ortega Morejón, que era el médico de la familia.

El Juzgado salió á las siete de la tarde, formándose una manifestación de más de 2.000 personas pidiendo la libertad del marido vengador de su honra.

Sobre la distribución de los carbones.-Nota de la Comisaría de abastecimientos

En la Comisaría de Abastecimientos se facilitó la siguiente nota:

«El Comité de distribución de carbones, atendiendo á indicaciones de la Comisaría de Abastecimientos ha acordado que rija el precio de la tasa reducida que se aplica á los servicios públicos, para el carbón destinado á las faenas agrícolas.

Los pedidos de carbón que formulen los agricultores deben dirigirse á la Delegación Regia de los suministros hulleros, los que serán distribuidos.

La Comisaría de Abastos ha impuesto multas de 2000 pesetas cada una, á tres mineros asturianos por infracción de las disposiciones dictadas respecto de la circulación de carbones, ordenando además la suspensión de salida de vagones cargados por dichos mineros, mientras no hayan hecho efectivas las multas».

Madrid 20 a las 17

Sublevarción sofocada á bordo del «Alton»

Dicen de Cartagena que por la mañana se sublevaron los marineros del vapor inglés «Alton», agrediendo al capitán del mismo.

Las fuerzas del puerto detuvieron á los sublevados, que pasaron á la cárcel.

Firma de Guerra

Entre los Decretos puestos á la firma del Rey por el Ministro de la Guerra figuran los siguientes:

Confiriendo á los coroneles de infantería don Pablo Vegas el mando del regimiento de Navarra y don Cristóbal López Herrera, la zona de Teruel.

Al coronel de Artillería don Carlos Guillán el mando del primer regimiento montado; al teniente coronel don Patricio Navarrete, el 14 depósito de reserva (Vigo); el mando del regimiento de ferrocarriles al coronel del regimiento de ingenieros don Guillermo Aubarido.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada don Nicasio Merred, y el hábito de la Orden de Calatrava á don Francisco Ocello y don Joaquín Maldonado.

La Mutualidad Obrera maurista visita al Rey

El Rey ha recibido á la Junta Directiva de la Mutualidad Obrera Maurista que estuvo en Palacio acompañada del diputado por Madrid señor Goicoechea.

El Monarca estuvo amabilísimo, informándose del funcionamiento y fines de la institución y alentándole á proseguir en ello hasta lograr fundar una Casa del Pueblo con edificio propio. Les encareció también que fomenten el ahorro.

La Corte de media gala

La Corte viste hoy de media gala,

con motivo de ser el cumpleaños del infante Juan.

Huelgas

En la mina de San Miguel, de Huelva, se negaron a entrar los trabajadores, quienes piden aumento de jornal.

Sigue la huelga de los obreros de los astilleros de Lagraña (Coruña).

En las minas de la Carolina continúa la huelga en el mismo estado.

MENCHETA

Noticias de Barcelona

Barcelona 20 a las 22

La corrida de la Asociación de la Prensa

Se ha celebrado en las Arenas, la corrida á beneficio de la Asociación de la Prensa diaria.

En la plaza había un lleno rebosante.

Los toros han resultado mansos.

La corrida ha sido aburrida.

Asistieron á la corrida el ex-mata-dor Bombita y el jefe de los radicales señor Lerroux.

Dos agentes de policía, detenidos

Han sido detenidos dos agentes de policía acusados de la complicidad con la mujer amiga de un súbdito francés la que estáfó á este veinte mil pesetas.

El nuevo jefe de los conservadores

El nuevo jefe de los conservadores datistas en esta señor Sagnier, hablando con los periodistas ha dicho que irá á Madrid para hablar con el señor Dato para exponerle la situación política en la localidad y de su partido.

Cree el señor Sagnier que el señor Dato será favorable á la celebración de la asamblea proyectada.

Respecto á las tendencias regionalistas que se manifiestan dentro del partido conservador de la localidad, se mostró totalmente contrario á ellas.

El Centenario de la Merced

En el Palacio Episcopal se han reunido las autoridades para tratar de la celebración del séptimo centenario del descenso de la Virgen de la Merced en Barcelona.

BUXAREU

Baleares fuera de Baleares

Madrid 20 a las 17

Destinos militares

Entre los Decretos del Ministerio de la Guerra firmados hoy por el Monarca figuran los siguientes:

Confiriendo á los coroneles de infantería don José Anca, que manda el regimiento de Menorca; el mando del regimiento de Burgos; don Miguel Donato Pérez el mando del regimiento de Menorca; y don José Moragues el de la zona de Tarragona.

Barcelona 20 a las 23

En honor de Peris Mencheta

LA ALMADAINA ha sido invitada á la colocación de la lápida que dará el nombre de don Francisco Peris Mencheta al paseo de la barriada de L'Horteta.

CORRESPONSAL

A la hora de cerrar la presente edición no habíamos recibido la conferencia de las 24 que tenemos abonada.

Compraria tubos de cobre Razón Casa Anunciadora.